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電 友 会
NTTｸﾞﾙｰﾌﾟOB･OGの会

新年度を迎えて

福島地区電友会
会長 山田 斉

新年度を迎えて４ケ月が経ち、毎日暑い日

が続いておりますが、会員の皆様にはお変わり

なくお過ごしの事と思います。

４月に会員の皆様へお届けした定期総会議案
書（書面会議）により、前任の斉藤会長から交
代し選任されました山田斉（ヒトシ）です。
また、役員も７名が交代となりましたので、

新体制により、会員の皆様のご協力とご指導を
いただき、精一杯努めて参りますのでどうぞ宜
しくお願い致します。
昨年度は、新型コロナウイルス感染拡大によ

り、かつて経験ない危機に見舞われ日常生活に

も大きな影響があった一年間でした。

人との接触が大幅に制限される状況ですが、

こういう時こそ会員相互のつながりを持ち続け

るという電友会の存在意義をアピールしていき

たいと思います。

会員の皆様をつなぐサークルの活動状況は、

当初は例会の開催を中止しておりましたが、昨

年の第二四半期頃から、ゴルフやパークゴルフ

など屋外で行うサークルは、感染防止策を徹底

して例会を開催するなど活動を始めました。

このような状況下で、各サークルを運営する

代表や幹事など世話役の方には、大変ご苦労を

いただき有難う御座います。

感染防止には最大限の注意を呼びかけ、今後

ともサークルや文化活動が実施できるようサ

ポートしていきたいと思っています。

次に会員の皆様には、残念なお知らせです。

例年10月23日の電信電話記念日に開催してお

りました「OB・OG交流会」ですが、一昨年は台

風19号による被害の影響から中止となり、昨年

は新型コロナウイルスの感染拡大の状況から判

断して中止となりました。

今年も中止の連絡が有り、会員の皆様と親睦

を深める場が無くなった事が、大変残念です。

今回は、定期総会（書面会議）の議決ハガキ

に返信されたコメントを「会員の近況」として

掲載させて頂きました。

まだまだ何かと不安な日常生活が続くと思い

ますが、感染防止に向けたワクチンの早期接種

に期待し、「自分が感染しない、他人に感染さ

せない」行動をとり、一日も早く平穏な日常生

活が来ることを待ちましょう。

最後になりますが、皆様の益々のご健勝を祈

念いたしまして、ご挨拶とします。
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会 長 山田 斉 (前事務局長)
副会長 鈴木 敏和 (前常任幹事）
副会長 佐々木 功 (再任）
事務局長 富樫 富昭 (新任)
事務局次長 高橋 稔 (新任)
常任幹事 佐藤 公広 (新任)
〃 尾形 省治 (新任)

会計監査 佐々木 俊美 (新任)

〃 羽田 英夫 (再任)

幹事 赤井 善男 (再任)
〃 荒木 省一 (再任)
〃 大戸 実 (再任)
〃 大沼 正之 (新任)
〃 古川 純三 (再任)
〃 佐山 潔 (新任)
〃 三浦 利夫 (前常任幹事）



■新事務局次長 高橋 稔
今年から、事務局次長を務めま

ます高橋です。
ＮＴＴを退職して、八年、老々

介護を終了し孫守へと毎日が経過
した頃、ある方の勧めにより、この度役員の
重責を受けることになりました。
現状は、浦島太郎が陸地に戻ったようで、

役員業務を進めていけるか大変心配している
のが現状です。これから、諸先輩のアドバイ
スを頂きながら一歩一歩、電友会の進行のた
め努力して行きたいと思っています。
どうぞ宜しくお願い致します。

総会（書面会議）において新たな役員の
承認を頂き、次の方々になりました。会員
のみなさん、どうぞ、よろしくお願いたし
ます。

■新事務局長 富樫 富昭
今回、電友会福島地区の事務

局長を務めることとなりました
富樫です。
退職して五年が経ち、古稀を迎えました。
今回、ご縁があり役員として電友会にかかわ
ることになりましたが、全くの素人であり、
皆さんにご迷惑をお掛けするかも知れません
が全力で頑張りたいと思います。人生「百年
時代」と言われております。これからの長い
人生、会員の皆様と親睦を深めて行けるよう
に活発な会にして行きたいと思います。よろ
しくお願い致します。

■会計担当 尾形 省治
会社生活の殆どを東京で過ご

し、退職して地元福島に戻って
来たことから何か福島のお役に
立てることがあればと思い、電友
会の役員を引き受けることにしました。皆
さんの協力のもとサークル活動や文化活動
など活発な会にしていきたいと思いますの
でどうぞよろしくお願いいたします。
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■新常任幹事 佐藤 公広
初めまして、今年から常任幹

事を務めさせて頂くこととなり
ました佐藤公広です。
退職から四年が経ち、地域では

町内活動や長年携わった子ども会活動等、充実
した日々を過ごしておりますが今回「電友会」
からお誘いを頂き微力ではございますが、何か
お役に立てればと思っております。
諸先輩方々のお力をおかりしながら努めてまい
ります。
何卒宜しくお願い申し上げます。

新 旧 役 員 ご 挨 拶

■新任幹事 佐山 潔
この度、電友会の幹事をさせて

頂くことになりました佐山です。
今年の３月で、人材派遣を卒業し、
これからは電友会、地元町内会活動に頑張ま
すのでご指導宜しくお願いします。
先日、「里山トレッキングクラブ」入会させ
ていただき、さっそく十七名の仲間と、荒川
沿いウオーキングしてきました。深緑の中で、
川風はすがすがしく。いい汗をかかせていた
だきました。今後は、趣味の、釣り、写真、
旅行等も満喫したいと思います。

《新 役 員 》

■新任幹事 大沼 正之
今年から幹事になりました大沼

と申します。
二本松地区を担当致します。

退職してから早五年が経過しました。娘
夫婦や孫達と同居して賑やかな毎日を過
ごしております。

また、在職中から菩提寺の檀家護持会
の役員をしており、現在は副会長兼庶務
として会議資料の作成や会議時や各種寺
院行事等での司会進行を行い少なからず
老化防止に役立っているのかと思ってお
ります(笑)
微力ですが会員の皆様のお力になれれば
と思いますので、宜しくお願い致します。

■新任会計監査 佐々木 俊美
この度、会計監査をさせて頂く

ことになりました佐々木です。
ご無沙汰しております。個人的

には遠距離介護も一段落し、前斎藤
会長のボランティアの一言さらには福島勤務
でお世話になった方々へ恩返しができればと
お引き受けすることとしました。どうぞ宜し
くお願いいたします。



■前会長（相談役就任） 斉藤 政夫
会長に選任を頂きまして六年間、

電友会活動活性化のバロメーター
として、新規会員の拡大、総会等
全体集会への出席率のアップ及び
サークル活動への参加率のアップの
三点を重点に取り組んできましたが、
会員及び役員の皆様のご協力により、何とか
少しは前進したのかなと自己採点をしており
ます。大変お世話になり有難うございました。

■前事務局次長 渡部 司
この度は、事務局次長を任期満了

途中で退任をさせて頂きました。
前会長はじめ役員の皆様へ多大

なるご迷惑をお掛け致しましたこ
と誠に申し訳ありませんでした。また、
いろいろと退任に当たりご相談をさせて頂い
た役員の皆様にお礼申し上げます。
今後は、OB会発展のために微力ではありま

すが、健康に留意しながら尽くして参る所存
ですので、どうぞよろしくお願い申し上げま
す。ありがとうございました。
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《旧 役 員》

■前幹事 鈴木 高純
二期四年間電友会活動のお手伝

いをさせて頂き有難うございまし
た。昨年と今年はコロナで総会を初め
各種のイベントが中止となり、
会員の皆様とお会いする機会も激減、唯一の
機会が会報などの訪問配布等でした。
そんな中、年会費だけは全額徴収させて頂

いたことが未だに申し訳なく感じてます(個
人的には減額でもいいのではない！)
コロナの影響がまだまだ続きそうですが、早
く終息することを願いながら、ゆっくりのん
びり、少し体お動かしていけたらいいかなと
思ってます。貴重な経験をさせて頂きありが
とうございました。

■前会計監査 太田 岩夫
二期四年の間、会計監査を担当

させて頂きました。
主な担務は、年一回、年度末に

実施する監査ですが、四回実施した
内容についてひと言述べさせて頂きます。
担当者は日々の支出や収入についてパソコ

ン入力で管理しており、集計・帳票も一緒に
出力して、きれいに事務処理されていて監査
も大変楽でした。
また、事務局全体で、支出の改善・効率化

に積極的に取り組んで郵便料金や年会費の振
込手数料の省エネ策を実施しているのを見て
うれしく感じました。
今後新規会員の入会も多くは望めないとし

ても電友会がＮＴＴＯＢの集まれる場として
大いに活動されることを祈念しております
役を離れてもイベント等に大いに参加する

つもりですので今後ともよろしくお願いいた
します。

■前幹事 伊藤 重
電友会会員になって二十年を

経過した頃に、今回、相談役
（前会長）になられた 斉藤政夫様
のもとで六年間幹事をさせて頂きました。
毎週火曜日には、七名による常任幹事会を
開催して事案を検討。役員会で審議・承認
を得る方式は、合理的であると感心致しま
した。将来の電友会は、会員の高齢化で退
会者が増加することが予想されるので、会
員同士が誘い合って、一人でも多くの仲間
を作ることが会員増に結び付くのではない
かと思っております。六年間多くの方々に
お世話になり、有難うございました。

■前幹事 渡辺 正春
平成二十七年度から三期六年

幹事をさせていただきました。
四月の地区総会と観桜会、十

月のＯＢ・ＯＧ交流会、一月の
新年会では毎年多くの方々にお会い
できることが楽しみでした。また役員会の
後の懇親会が一番の思い出になっています。
お世話になり有難う御座いました。

■前副会頭 末永 秀昭
私の主な役割は、食用廃油回収で

したが丸山さん、山田さんから引き
継ぎ、第29回電友会ボランティア活動
賞に代表として出席できたことが良い
思い出となりました。
退任するにあたって、廃油回収にご協力頂

いた方々に感謝いたします。



各 種 会 議 模 様

■福島地区定期総会・観桜会

本年度の福島地区電友会定期総会も新型コロ
ナウィルス感染拡大防止のため、昨年に続き書
面会議（会員に議案書をお届けし返信ハガキに
よる承認・賛否を頂く）となりました。

【審議結果】
下記の通り承認・賛成いただきました。
★会員数：２３６名 承認・賛成：２３６名
★ハガキ戻り数 １５５名（戻り率65.7％）

未返信は承認・賛成とさせて頂いております。

■第１回役員会兼地域担当幹事会議

５月１３日（木）にＮＴＴ花園ビル２階会議
室において役員１６名、地域担当幹事１１名出
席のもと開催されました。今回は新型コロナウ
イルス感染防止対策として役員会と地域担当幹
事会議を分けての２部制での実施となりました。
まず、書面会議となりました地区総会議案書

の審議結果について報告を行い、令和３年度の
事業計画重点事項の実施予定表及び趣旨・展開
方法について説明・役員間の意識合わせを実施
しました。
特に全会員参加施策の「福島ひまわり里親プ

ロジェクト」「不良設備情報提供」の推進を強
化していきます。また、役員による新規の入会
勧奨や役員の役割分担について確認致しました。
地域担当幹事会議では地域担当幹事の役割、情
報連絡体制の説明・確認を行うとともに、「会
員の近況調査」の実施について説明を行い地域
担当幹事の皆様の協力をお願いしました。

３月１８日(木)ＮＴＴ花園ビル２階会議室
において、役員１６名参加により開催しまし
た。議事では新型コロナウイルス、感染防止
に伴い「総会」については書面会議「観桜
会」は中止を決定し、令和２年度事業計画状
況・収支状況について報告するとともに、令
和３年度事業計画(案)・予算（案）・役員改
選（案）等について審議し、審議内容につい
て総会議案書に反映させることとしました。

■第３回役員会

■福島地区新年会

例年１月中旬に開催していました、福島
地区電友会の新年会につきましても新型コ
ロナウイルス感染防止の観点から中止とし
ました。

【長寿者への記念品贈呈】
長寿者の方には従来は総会にてご挨拶と記念

品贈呈をさせて頂いていましたが、総会が書面
会議となったため、ご挨拶については本誌に掲
載させて頂き、記念品につきましては事務局よ
りお届けいたしました。

【白寿】（２名）
片平 義勝様、赤間 清様

【喜寿】（６名）
服部 勝比古様、清野 和正様、大橋 一雄様
河野 道彦様、有明 将人様、小笠原 生雄様

※敬称略：生年月日順

議案No 議案内容

第１号議案 令和２年度活動報告

第２号議案 令和２年度収支決算報告

第２号の２議案 令和２年度会計監査報告

第３号議案 令和３年度事業計画（案）

第４号議案 令和３年度予算（案）

第５号議案 役員改選（案）

会員数
承認賛成 未承認

反対
承認
達成率ハガキ 未返信 合計

２３６名 １５５名 ８１名 ２３６名 ０名 100%
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《令和３年度》

《令和２年度》



■片平 義勝さん
皆様のお陰で白寿のお祝いを頂き、感謝を

申し上げます。
現在、施設入居中では有りますが、会報等
電友会より配布していただく情報については
楽しみに読ませていただいています。
これからも、情報宜しくお願いします。

■赤間 清さん
この度は白寿のお祝い賜り

ありがとうございました。
私もコロナの対応上、外出

を極力控え、年相応ではありますが、
元気に過ごしています。
そして、早期のコロナ終息により電友会の
益々の発展と会員の皆様のご健勝を心よりお
祈り申し上げます。

■服部 勝比古さん

この度は、喜寿のお祝いを頂き、誠にあ
りがとうございます。
もう七十七歳、ありがたいことです。
老老介護を卒業し、やっと気力が戻っ

てきて、これからという時にコロナ禍です。
マスク・手洗い、外出をひかえています。
今はワクチン待ちです。
安心して、旅行に行きたいものです。
電友会の益々の発展と皆々様のご健康を

お祈り申し上げます。

■大橋 一雄さん
この度は、運よく喜寿のお祝い

を賜り、誠に有難く思います。
母の勤務していた半田郵便局の

隣の電報電話局でデビューしＵタ
-ンもどきに福島県内は中通りを
中心に中身の濃い職場に恵まれ勤務する事
が出来ました。全ては、周りの人たちのお
陰と感謝しています。 ボーと生きるので
なく何事も興味を持って動きを確認しなが
らこれからは、父 の九十九歳（没年）を
超え三桁に挑戦して行きます。
電友会の益々の発展と皆々様のご健康を

お祈り申し上げます。

■清野 和正さん
このたびは、喜寿のお祝いを頂

き誠にありがとうございます。
毎日が日曜日と気楽に生活して

いましたが、令和二年一二月に家で突然立
てなくなり、即入院しました。
正月も初めて病院で迎えましたが、一月

六日退院する事が出来ました。
改めて健康の大切さを感じました。これ

からは日々健康管理に努めて行きたいと思
います。
電友会の発展と皆様のご健勝をお祈り申

し上げます。
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長 寿 者 の ご 挨 拶

《白寿（掲載順不同）》

《喜寿 1/2（掲載順不同）》

■河野 道彦さん
この度は、喜寿のお祝いに記念品

を頂き、誠にありがとうございます。
新型コロナウイルスの発生から二年

目、日々外出を自粛し、楽しみの温泉にも
行く事が出来ずストレスが堪る状況が続い
ております。後期高齢者へのワクチン接種
の予約が取れホットして居ますが、接種後
の経過が心配です。

コロナ過の中新しい生活リズムを取り戻
し健康第一に趣味の家庭菜園、庭木の剪定
をしながら「コロナ」に打ち勝つ事を念じ、
一日一日を大切に過ごして行きたいと思っ
ています。

電友会の益々の発展と皆々様のご健康を
お祈り申し上げます。

■小笠原 生雄さん
「喜寿」のお祝いをいただき、
ありがとうございます。
この年まで生きてきて、嬉しかっ
たこと、辛かったことは、色々あ
りました。
支えて下さった皆様へ感謝申し上げると

ともに、これからは少しでもご恩返しをし
たいと思っています。
一人でも多くの人がデジタル化時代の恩

恵を受けられ、より充実した暮らしができ
るよう、これからも微力を尽くしてまいり
ます。電友会の益々の発展と皆々様の健康
をお祈り申し上げます。



（掲載順不同）

■川崎 邦彦さん
昭和４９年４月二本松電報電話局

線路宅内課採用となり、令和２年
１２月ＮＴＴインフラネット福島
支店を最後に退職致しました。
約４７年間、主に所外設備の建設

から保守までの一連の仕事に従事し
てきました。
ＮＴＴ勤務は基より業界出向や各支援への参
加と色々経験をさせて頂きました。その間、
多くの皆様方と出会い、仕事のみならず人間
関係や仲間とのつながりの大切さを学ぶこと
ができ、楽しい思い出もたくさんあり感謝の
気持ちでいっぱいです。
退職後は、地元でのスポーツ振興、お祭り

伝承や町会活動等々何となく忙しい日々を過
ごしております。
今回、電友会への入会を機に今まで何かと

お世話になってきた皆々様と交流を深め、「
健康と笑い」を大切にし楽しい時間を過ごし
ていければと思っていますので何卒よろしく
お願い致します。

■伊東 一博さん
昭和四十八年千葉県市川電報電話

局に採用となり、令和元年福島に戻
り本年七月に退職を迎えました。
ですから千葉で十七年年間、福島
で三十一年年間務めたこととなります。
これからは、健康に留意しながら、有り余

る時間を有意義に使い過ごしていきたいと
思っておりますが、ずぼらな性格ですので電
友会の皆様のお力添えをいただきながら、時
間の使い方の勉強を続けていきたいと思って
おります。
通年の過ごし方は、春の山菜採りから始ま

り、イワナ釣り、秋のキノコ採り（素人で
す）冬は冬眠期間、ざっくりこのように過ご
しております。
電友会の諸先輩の皆様、よろしくお願いい

たします。 - 6  -

新 入 会 員 の ご 紹 介

《喜寿 2/2（掲載順不同）》

■作間 敬さん
昭和五三年四月に神奈川県三浦電

報電話局に採用され、その後、土木
畑を転々と渡り歩きながら２０２０年
１２月インフラネット福島支店を最後
に退職しました。
生まれは山形ですが、福島の土地柄にふれ

人情味があって、温かい職場の人達とご一緒
に仕事をさせて頂き感謝しております。

退職後は嫁と一緒に食事をしながら段々
太ってきた自分に呆れてしまいます。コロナ
が収束したら温泉に行こうと楽しみに過ごし
ております。今後とも皆様にはお世話になり
ますので、ご指導、ご鞭撻よろしくお願い致
します。

■有明 将人さん
「喜寿」のお祝いありがとう
ございます。遂にきたか？喜ん
でいいのか・・複雑です。
私は退職してすぐに脳腫瘍が見つかり

１２時間の大手術で奇跡的に助かりました。
左半身が麻痺していますがリハビリ等

をして、杖なしでなんとか歩いています。
その経験から年一回のＭＲＩ脳検査や

市民検診は必ず受けています。
近くの診療所で定期的に検診も受け体調

管理に役立てています。
医者からは言われていませんが勝手にち

ょっぴりお酒も飲んでいます・！？電友会
の悠々クラブではパソコンを教わり助かっ
ています。
また花見、総会、電電記念日で仲間の皆

さんと会える事とお酒をちょっぴり飲める
のが楽しみです。
頭も活性化されます。
いつまで続くかわかりませんが健康で参加
したいと思っています。
コロナに負けず、電友会の益々の発展と皆
々様の健康をお祈り申し上げます。



会 員 の 近 況

《定期総会の議決ハガキに頂いたコメント》

- 7 -

■石川 修さん
毎朝、伊達小学校の登校見守りを実施して

います。今年で16年目になりますが、子供達
から元気をいただいています。

■大塚 正膽さん
週１回のディサービスに行っていますが、

年令相応に元気です。

■菅野 利光さん
コロナ禍でほぼ単調な生活ですが、１年

過ぎるのは早い。

■菊田 秀雄さん
ヘルニアから座骨神経痛で、一時は歩行

も車の運転も出来なかったのですが、その
後通院を続けた結果、良くなりまして、ト
レッキングやパークゴルフなどを楽しむこ
との出来る今日この頃です！

■栗原 昭夫さん
男性の健康年令73才に私も到達し、気持ち

と体のバランスが崩れて来ているのは分かり
ます。それなりに運動は大切ですね！！

■小林 耕喜さん

86才を一期として、車を卒業しました。
地域活動から脱却出来ずにいます。

■熊坂 芳男さん
ジーっとテレビを見ながら、晩酌してい

ます。今年のシャインの出来は？

■斎藤 馨さん
体力低下をカバーするため、週１回の卓

球とソフトボールも練習に励んでいます。

■佐野 敬時さん
コロナでどこにも出かけず、健康管理を

して元気で過ごしています。

■柴田 大三郎さん
コロナ対策のため外出を自粛中。

■杉原 孝子さん
コロナ収まって、早くみなさんにお逢い

したいですね。

■関戸 武さん

膝痛のため歩行器生活です。会議等に出
席出来なく寂しいです。

■高橋 敬一さん
町会長として集会所の新築移転などで、

市への申請など結構毎日多忙です。

■高橋 芳市さん
野球と野球審判と地域役員で楽しい毎日

を送っています。

■丹野 博薫さん
足腰がだいぶ弱ってきましたが、何かと

頑張ってます。

■南場 康英さん
毎日愛犬小太郎と２人？で散歩と息子経

営の「はり・マッサージ治療院」の店番を
しています。

■仁後 康さん

家庭菜園等で日々を過ごしています。

■長谷川 欣寿さん

コロナ禍なので、家の近辺で毎日過ごし
ています。

■松本 隆夫さん

新型コロナウイルスの早期収束と、会員
の皆様と早く酒席の場を開催できる様、楽
しみに生活しています。

■森田 広行さん
病後、放射線治療通院中も元気に茶園生

活を楽しんでいます。今年もツバメが来訪
しています。

■平塚 道也さん
コロナ禍で外出が思うように出来ず、早

く収束してくれる事を願っています。

■横山 紘さん

コロナ禍の中、どこにも行く気になれず
、ストレスが溜まるばかりです。

■渡辺 宏さん
週２回のバトミントンが一番の楽しみで

す。



重 点 施 策 の 取 り 組 み

「令和３年度 全会員参加重点施策の取り
組みをお願いします」

東日本大震災から１０年、さらなる福島の復
興のため、全会員で福島に「ひまわりを咲かそ
う」と皆様に取り組みをお願いしていますが、
その中での事務局の取組みをご紹介いたします。
事務局では尾形会計担当宅の畑を借用し、６

月１１日、植え込みを完了しました。当日は、
早い時間から日差しが降り注ぎなれない畝つく
りと植え込みに汗だくになりながら大きく育つ
ひまわりに思いをはせ、植え込み作業を行いま
した。
今後の育成管理は、尾形会計担当、宜しくお

願い致します。
美しく大きな花が咲き、たくさんの種が取れ

ればと思っています

ひまわりの苗

★皆様の今後の収穫に期待しています。
皆様取組みについて、是非事務局にご一報
下さい。

約百数十本の苗を植え付け終了

■「食用廃油の回収活動の状況」

■不良設備情報の提供

８月～１０月は「不良設備情報提供強化
期間」となっています。
特に線路系出身の会員の皆様方には、最

低一人１件の提供をお願いします。
今年度の取り組みについては、地区だよ

り５３号でお願いしておりますが、ＮＴＴ
への報告実績が７件と少ない状況です。
再度、活動日（年金支給日）の強化実施

をお願いします。
更なる情報の提供をお願い致します。

食用廃油の回収については、継続して
実施しております。
６月末現在の回収量につきましては、

１６３.５リッターとなっております。
更なる情報の提供をお願い致します。

- 8  -

■「福島ひまわり里親プロジェクト」



会員の社会貢献活動

令和３年２月１６日、町内会長を６年以上務
めた功績で「佐藤 公廣」さんが、福島市長よ
り住民自治組織会長表彰を受賞しました。
感謝状の授与について令和３年４月1日発行の

しみず地区だよりへ掲載されております。

サークル活動の展開について

現在、サークル活動については新型コロ

ナウィルス感染拡大防止のため難しい活動
を強いられており、特に屋内でのサークル
活動は実施が困難な状況となっています。
今後のサークル活動については、ワクチ

ンの高齢者接種が７月完了の見込みであり、
ここが活動復活の大きなポイントと考えて
います。電友会のモットーである「趣味を
生かし、心豊かに仲間とともに“今”を楽し
もう」実現の為、コロナ禍における新しい
サークル活動方法を確立していきたいと考
えています。新しいサークル活動方法につ
いては、サークル連絡会（今後予定）
で各サークルと創り上げていく予定です。

【今年度サークル活動の柱】
◆会員がなにかのサークル加入を目指す
友人・知人・お隣さん「声かけ運動」
（サークル入会強化月間）

◆コロナ禍におけるサークル活動方法
（サークル活動マニュアルの作成）

◆広報活動の強化
・サークルパンフレットリニューアル
・ホームページ、地区だよりでのサーク
ル紹介、イベント紹介

入会希望の方は事務局まで申込願います。
（事務局より各サークルに連絡します。）
入会検討の為のパンフレットも御要望が
あれば送付いたします。

■福島市長から町内会活動で表彰

- 9  -



趣 味 の コ ー ナー

「Jazzという音楽に導いてくれた２人

＋１名」 杉 才芳さん

２人は、NTTの先輩、I氏とK氏。
（両者、当時の電電関東ブラバン奏者）
１人は、 Art Pepper 
（Jazz aｓ奏者、作曲家、1982年他界）

中学時代、友人のポータブル電蓄から
聞こえていたのは、ベンチャーズの赤盤
「十番街の殺人」、加山雄三「夜空の星」等、
高校時代、洋楽の情報源だった、
ミュージックライフ誌の記事や。
ラジオの深夜放送、洋楽番組は「悲しき天
使」 「青い影」「西暦2525」「輝く星座」
「明日に架ける橋」等ヒット曲の数々で、
リスナーを引きつけていた時代だった。

私の場合、それらと異なる系統を探し出し、
CCR,BS&T等のRockを聴いていた。
＜Ａ＞ CCR（Creedence Clearwater 
Revival）：グリーンリバー
＜Ｂ＞ BS&T（Blood, Sweat & Tears）
：スピ二ングホイール
ラジオ短波やFENのJazz番組に耳を傾け、
そして初購入したJazzのLPは、
＜Ｃ＞ Herbie Mann 「Memphis 
Underground」：16beatのJazzだった。

＜Ａ＞ ＜B＞ ＜C＞

嗜好に変化を見つけたのは、高校文化祭での
出来事、
＜Ｄ＞ Charles Mingus 「Pithecanthropus 
Erectus」はJazzコーナーで出会った。
今思うに、主催者側も私も、かなり皆背伸びし
て、解った顔で聴いていた、組曲構成で難解な
代物なのに、惹かれる何かがあった。
＜Ｅ＞ The Rolling Stones「TellMe」は
同級生バンドのＳ君が語るように歌っていた。

「粗々しく背筋がゾクッとするこの感覚は、

マニアックな東北放送ラジオ洋楽番組でも聴
いたことがなく、のちに知ることとなる
「Bluesを基調とするグルーブ感」だった。

＜D＞ ＜E＞

就職で千葉県の市川報話局曽谷線宅課へ
採用となり、休日の寮生活は、個々の部屋
から競うように、大音量で井上陽水、ポー
ル・モーリア、スサーナ等の音楽が聴こえ
ていた中、同期のＭ君は吉田拓郎でアピー
ル。私は、＜Ｆ＞ Lee Morgan「The 
Sidewinder」を聴きながら、能天気にJazz
知ってるぞ感をアピール。

当時、市川市は、図書館ではLP貸出もあり、
Jazz喫茶も多数ある恵まれた環境下、
その中でも「平田屋」で聴いた。
＜Ｇ＞Sonny Criss「Out Of Nowhere」は
同時進行で聴けた秀逸なアルバムだった。

＜F＞ ＜G＞

ある日、寮食堂で、先輩の「Iさん」
｢Jazz聴かしてやるから俺んとこ来いよ｣
に誘われ、毎夜Jazzの何たるかをLPを聴
きながら教示していただいたうちの2枚。
＜H＞ Miles Devis「Bags’Groove」
諸説あるが、慣性の違いを捉えたドキュ
メントレコーディングだ。
＜I＞ Ray Bryant (p)「Alone At 
Montreux」予定のオスカーピーターソン
（p)急遽出演不可、代役として、出演し、
Rayが聴衆を引きこんでいく演奏に。
I氏曰く「Jazzは名演あるのみ」。
ＩさんのJazzの知識の豊富さ、レコード
付属解説書や専門誌に記載がない話に驚
くばかりで、充実した勉強の日々でした。- 10 -



左：1978年4公演チケット
下：1977年初来日作品

以来、私はレコード、CD付属の解説書は読ま
ず、音楽とジャケット記事を解析、自身で調
査していくことを心がけました。

「1氏」お気に入りの、コーラスグループ
「The Mills Brothers」のやわらかなコーラ
スに魅了され、私も3枚のアルバムを所有。
＜J＞「Mills Brothers」BEST盤CD。I氏所有
＜K＞「What Wonderful World」杉所有。

＜H＞ ＜I＞

＜J＞

Art Pepper 1977年の初来日公演を聴き、
生演奏のすばらしさのとりこになっていた頃。
会社昼休みの休憩室での出来事、ステレオ

でJazzを聴いていたら、Ｋ氏が「俺もそうい
うの聴いているよ、今度コンサート一緒に行
こう」とお誘いが有り。
1978年、Art Pepperの公演を鑑賞。

公演の演奏中、Ｋ氏の生解説でBluesコードや
アドリブ手法を教わり、生きた音楽レッスン
を受けた貴重な時間でもあり、
音楽と一体になれた瞬間でもありました。
そして理解したのは、
「Art Pepperの真骨頂はライブにあり！」
・Jazzはグループフォーメーションでグルー
ブ感を創り上げていくこと。
・同じ曲でも、その日によってアプローチ方
法を変化させる進化系音楽であること。
・録音（レコード）と生演奏の表現方法が異
なること、同じ演奏を求めない。
Ｋ氏曰く「彼は凄い奏者だ来て良かった」

残念ながら、その半年後、Ｋ氏は他界してし
まいました。

2003年、ME福島に転勤、赴任地は郡山LMC、
休憩室にいると「よう、しばらく」と声を
かけてきたのがＩ氏、30年ぶりの再会に、
「Iさん いま俺こんなやつ聴いてますよ」
といきなりJazz話を再開。
それから、現在に至るまで、交流は続き、

半年ペースで、Ｉ氏別荘（大玉村）にて、
教示いただいております。

上記アルバムは、一昨年、I氏から

「どう思うこのアルバム・・・」と提起し
ていただいた、
1995年作品、Barbara Hendricks, Monty 
Alexander Trio「Tribute To Duke 
Ellington」,
ピアノの名手、Monty AlexanderのTrioと
オペラ歌手の異色組み合わせ。
Barbara の表現に緩急がなく、
Monty が合わせようとするが
かみ合わないままライブが進行していく
状況を捉えたものです。思わず「大丈夫、
何とかなるぞBarbaraと手を差し伸べたくな
る」そのようなアルバムです。

音楽を通じ、出逢った人と音楽は、当時
に速攻で戻してくれたり様々な教示をして
くれます。私はライフワークとなった
「Art Pepper」探究を続けております。

興味のある方は、
右記のQRコードより
「Art Pepper 」資料を
見て下さい

＜K＞
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事 務 局 だ よ り

≪ＮＴＴ東日本福島支店人事≫

○福島支店長
◇新任（２０２１年７月１日付）
畠山 良平（株式会社ＮＴＴ東日本－南関東

BI本部 プロダクトサービス部長）
◆退任（２０２１年6月30日付）
山貫 昭子（株式会社エヌ・ティ・ティ・アド
取締役 第一営業局長へ転出）

○企画総務部長
◇新任（２０２１年７月１日付）
内野 晋吾（ＮＴＴビジネスアソシエ株式会社
リビング事業部 法人営業部門長

◆退任（２０２１年７月１日付）
高木 慎一（株式会社ＮＴＴ東日本サービス
企画総務部 総務人事部門 ダイバーシティ
推進室長兼務 CSR推進室長へ転出）

○企画総務課長
◇新任（２０２１年７月１日付）
三品 貴裕（株式会社ＮＴＴ東日本－東北
総務部門 育成担当主査）

◆退任（２０２１年７月１日付）
田高 将光（ＮＴＴビジネスアソシエ株式会社
企画総務部 総務部門 総務担当課長
へ転出）

○金沢 兵衛 様

（令和２年３月１７日 享年９８歳）
○國井 昭三 様

（令和３年１月２７日 享年９２歳）
○津田 経雄 様

(令和３年２月２１日 享年８６歳）
○高橋 薫 様

（令和３年３月１３日 享年９１歳）
○渡辺 久 様

（令和３年３月３１日 享年８９歳）
○伊藤 千治 様

（令和３年４月４日 享年８５歳）
〇天城 容子 様

（令和３年７月６日 享年７９歳）

ご冥福をお祈りします 会員の皆様方にお願いしています会費は
、電友会活動を支える大切な財源になってお
ります。 今年度は皆様に早期納入して頂き
ありがとうございます。

５．東北会報９０号の原稿提供

（随想、俳句、川柳等）

締切は令和３年10月15日事務局必着です。

訃 報 情 報

１.第２回地区役員会議
日時：９月予定
場所：未定

２.文化講演会：中止

３.ＮＴＴｸﾞﾙｰﾌﾟＯＢ・ＯＧ交流会：中止

４.第３回地区役員会
日時：１２月予定
場所：未定
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これから、コロナウイルスの蔓延に
注意する時期が続きますが、健康に
は十分注意しましょう。

≪早期「会費納入」御礼≫

≪１２月までのスケジュール≫


